

Die Folgen der Rheinbegradigung.

- ① Nenne positive und negative Folgen der Rheinbegradigung und notiere sie in der Tabelle unten. Nimm dir gegebenenfalls den nachfolgenden Text zu Hilfe.

Die sogenannte Rheinkorrektur war in vielerlei Hinsicht erfolgreich. Schiffe konnten nun ganzjährig gefahrlos den Rhein befahren. Durch die Trockenlegung weiter Flächen am Oberrhein gab es neuen Raum für Ackerland und Siedlungen. Auch die Mückenplage nahm ab und die damit einhergehende Krankheit Malaria verschwand aus dieser Region.

Bald zeigte sich jedoch auch die Kehrseite. Die erhöhte Fließgeschwindigkeit des Stroms wirkte sich auf die Pflanzenwelt des Oberrheins aus. Auwälder und Obstbäume starben ab, wertvolles Ackerland trocknete aus und die Brunnen in den Dörfern versiegten. Die Hochwassergefahr am südlichen Oberrhein nahm ab, doch die Gefahr verlagerte sich weiter nach Norden, z.B. nach Köln.

Positive Folgen der Rheinbegradigung	Negative Folgen der Rheinbegradigung

- ② Beurteile folgende Aussage:

"Der Rheinausbau hat gezeigt, dass der Mensch die Natur beherrschen kann."